

Oportunidades en Europa - Mediterráneo - 20/09/2020

La ventana de la UJI

Oportunidades en Europa

Desde la Fundación Universitat Jaume I-Empresa nos hemos comprometido a que este 'Plan Marshall' llegue a la provincia

CARLOS
Cabrera*



El pasado 26 de mayo, la Comisión Europea propuso su propio y ambicioso Plan Marshall, el Plan de recuperación para la Unión Europea, un acuerdo histórico basado en el aprovechamiento del potencial del presupuesto de la Unión Europea. La idea es contribuir a la reparación de los daños económicos y sociales provocados por la pandemia del covid-19 e iniciar la recuperación europea generando el empleo que se ha destruido durante la crisis. Para ello, se movilizarán más de 1,81 billones de euros hasta el año 2027.

El Plan de recuperación para Europa presenta dos importantes instrumentos: el nuevo plan *Next Generation EU* (Próxima Generación UE) y el Marco Financiero Plurianual para el período comprendido entre 2021 y 2027.

Next Generation EU es una propuesta histórica y puntual que refleja la envergadura y la magnitud del reto al que se enfrenta la Unión Europea. Su objetivo es ayudar a los Estados miembros a recuperarse, aprender de la experiencia de la crisis y, sobre todo, relanzar la economía y apoyar la inversión privada a través de un nuevo instrumento de préstamos y transferencias, centrado en el

apoyo a las empresas. **Von der Leyen**, presidenta de la Comisión Europea, explicaba recientemente cómo dirigir los fondos de recuperación será crucial para la regeneración y habrá tres grandes áreas protagonistas: los datos industriales, la inteligencia artificial y las infraestructuras.

Por otro lado, la UE contará con el Marco Financiero Plurianual para el período 2021-2027, un plan de gasto plurianual que transforma en términos financieros las prioridades de la UE y limita el gasto de la unión durante ese período. En concreto, la Comisión ha planteado un presupuesto para los siete años de 1.135.000 millones de euros en créditos de compromiso, lo que corresponde al 1,11% de la Renta

Nacional Bruta de la UE27.

España es uno de los grandes beneficiarios del plan de recuperación presentado por la Comisión Europea. Y traducido en cifras, significa que, solo del instrumento *Next Generation EU*, le podrían corresponder aproximadamente 140.000 millones de euros. Como empresario, me pregun-

Los 'Desayunos de trabajo: Europa 2027' buscan que los patronos de la FUE-UJI conozcan la financiación de la UE



to en qué medida este plan de recuperación puede ayudar a nuestras compañías a salir adelante. Nuestra oportunidad está en el pilar denominado «Relanzar la economía y apoyar la inversión privada», que facilitará la financiación de proyectos de inversión a través del Banco Europeo de Inversiones y de los bancos nacionales de fomento; nuevos instrumentos de apoyo a la solvencia para apuntalar el capital de las empresas viables y, finalmente, la provisión de una garantía presupuestaria de la UE al Grupo del Banco Europeo de Inversiones para movilizar capital privado.

Además, dentro del presupuesto europeo a largo plazo reforzado para el período 2021-2027, España recibirá 34.000 millones de euros, un 5 % más que en el marco financiero 2014-2020. Esto convierte al país en el tercer mayor beneficiario de estas ayudas en términos absolutos.

La Comisión Europea ha fijado cinco prioridades de inversión en lo que respecta a los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos: una Europa más inteligente, más ecológica y libre de carbono, más conectada, con un transporte estratégico y redes digitales; más social y cercana a los ciudadanos.

En este contexto, desde la Fundación Universitat Jaume I-Empresa de la Comunitat Valenciana (FUE-UJI), nos hemos comprometido firmemente a que este Plan Marshall llegue a la provincia, y en concreto a las empresas

y entidades castellanenses, para que puedan captar fondos a través de proyectos europeos con las mayores garantías de éxito.

Por ello, desde la Oficina de Proyectos Europeos e Internacionales de la FUE-UJI, EuroFUE-UJI, ponemos en marcha los *Desayunos de trabajo: Europa 2027*, una nueva iniciativa dirigida a los Patronos de la FUE-UJI con el fin de que conozcan de primera mano los nuevos mecanismos de financiación de la UE. Esta iniciativa contará con voces expertas en financiación europea y profesionales cercanos a instituciones europeas que formarán a los asistentes en materia europea.

Una vez al mes se tratarán, en formato debate, programas como el *Innovation Fund*, uno de los instrumentos financieros más ambiciosos para la demostración de tecnologías de baja emisión de carbono y con alto contenido innovador; la convocatoria del *Green Deal*, que se centra en reforzar la investigación y la innovación en la lucha contra el cambio climático; el programa *EIC Accelerator* y el nuevo Programa Marco de Investigación e Innovación, conocido como *Horizonte Europa*, entre otros.

La formación en financiación europea y conocer las últimas novedades es indispensable para la captación de fondos para la provincia de Castellón, y con este fin nacen los *Desayunos de trabajo: Europa 2027* de la FUE-UJI. ■

*Presidente Ejecutivo y de la Comisión Permanente de la FUE-UJI